
 

 
Università degli Studi di Messina 

_______________________________ 

SENATO ACCADEMICO 
    Seduta del  17.12.2012 (ore 13,15) 

* * * * * 
Sono presenti il Magnifico Rettore Prof. Francesco Tomasello, Presidente,  il Pro 

Rettore Vicario, Prof.ssa Rita De Pasquale, ed i Proff. Vincenzo Chiofalo, Preside della 
Facoltà di Medicina Veterinaria; Vincenzo Fera, Preside della Facoltà di Lettere e 
Filosofia; Signorino Galvagno, Preside della Facoltà di Ingegneria; Giacomo Maisano, 
Preside della Facoltà di Scienze mm.ff.nn. (fino alle ore 14,55); Giovanni Moschella, 
Preside della Facoltà di Economia; Antonino Pennisi, Preside della Facoltà di Scienze 
della Formazione; Andrea Romano, Preside  della Facoltà di Scienze Politiche; Edoardo 
Spina, Preside Vicario della Facoltà di Medicina e Chirurgia (fino alle ore 14,30); i Proff. 
Maurizio Monaco (08),  Giovanna Valenti (01),  rappresentanti delle aree scientifico-
disciplinari (professori ordinari); Giuseppe Giordano (06), Luigi Manasseri (04) (fino alle 
ore 14,30), Angela Mezzasalma (02) (fino alle ore 14,55), rappresentanti delle aree 
scientifico-disciplinari (professori associati); Elena Caliri (05), Scolastica Serroni (03), 
rappresentanti delle aree scientifico-disciplinari (ricercatori universitari); il Dott. 
Fabrizio Sottile, in rappresentanza degli specializzandi (fino alle ore 14,40); i 
rappresentanti degli studenti Sigg. Francesco Antonuccio (dalle ore 13,25), Antonio 
Demoro, Gabriele Laganà, Federica Mulè; il Prof. Francesco De Domenico, Direttore 
Generale dell’Ateneo, che funge da Segretario. 

Assenti giustificati i Proff. Salvatore Berlingò, Preside della Facoltà di 
Giurisprudenza; Giuseppe Bisignano, Preside della Facoltà di Farmacia; Maria Antonella 
Cocchiara (09), rappresentante delle aree scientifico-disciplinari (professori ordinari). 

La seduta è valida ai sensi dell’art. 50, comma 1, dello Statuto di Autonomia 
dell’Università. 

Sono anche presenti la Sig.ra Flavia De Salvo, Responsabile del Settore Segreteria 
Senato Accademico, la Sig.ra Dionisia Vinti, Responsabile dell’Ufficio Istruzione 
delibere Segreteria Senato Accademico e la Dott.ssa Roberta Giuffrida, che coadiuvano 
nella verbalizzazione.  

Risulta, altresì, presente la Dott.ssa Maria Ordile, Responsabile dell’Area Organi 
Collegiali, servizi amministrativi e documentali. 

* * * * * 
I - COMUNICAZIONI DEL RETTORE. 
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Il Rettore, preliminarmente, comunicando che è in discussione al Senato il DDL di 

stabilità, riferisce che lo stesso DDL prevede vari incrementi di risorse (ad esempio per 

l’Avvocatura dello Stato) ma non per le Università. Se non saranno introdotte ulteriori risorse 

per le Università,  sarà difficile formulare il bilancio di previsione; se nella legge di stabilità in 

discussione non si reperiranno i 400 milioni che erano stati previsti per  il sistema 

universitario, più di metà delle università italiane, saranno a rischio default. 

Il Rettore, altresì, informa che, in merito all’esercizio finanziario 2012, era stata 

effettuata una errata previsione relativamente agli introiti della contribuzione studentesca, per 

la quale si registra una diminuzione di circa 3 milioni di euro (circa tremila pratiche in 

sospeso).  

Il Rettore,  a tal proposito - riferendo che si sta procedendo ad effettuare un 

monitoraggio dei dati - ricorda che, comunque, la scadenza ultima per effettuare le iscrizioni, 

con pagamento della mora, è il 31 dicembre; per tale motivo, si dovrà aspettare questa data 

per avere un dato certo su  tali entrate. 

Il Rettore – specificando che l’Università di Messina riuscirà sicuramente a presentare, 

per l’anno 2013, il Bilancio in pareggio  - evidenzia, però, che, per l’anno prossimo potrebbe 

essere problematico ottenere lo stesso risultato. 

Il Rettore, ancora, riferendo che entro il 31/12/2012 dovrà essere ultimata la procedura 

di pagamento per l’iscrizione ai corsi di Tirocinio Formativo Attivo, sottolinea che il costo di 

partecipazione ai TFA stabilito dall’Università di Messina è più basso rispetto a quello fissato 

da molti altri Atenei. 

Fa ingresso in aula lo studente Antonuccio (ore 13.45) 

Il Rettore, altresì,  ricorda che, in seguito all’operosa attività dei ricercatori 

dell’Università, sono stati approvati numerosi progetti di ricerca provenienti da fonti di 

finanziamento (comunitarie, statali ecc.) esterne Ateneo.  

In considerazione di ciò, prosegue il Rettore, si è ritenuto necessario adottare un 

preciso criterio per acquisire al bilancio di Ateneo una quota dei finanziamenti dei progetti 

relativa alle distinte voci per spese generali e per spese di personale impegnato nella ricerca.  
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Nelle spese generali – specifica il Rettore - vanno considerate le spese per servizi 

generali sostenute dall'Università (energia elettrica - per la quale quest’anno è stata sostenuta 

una spesa di circa 4 milioni di euro - pulizia, telefonia, ecc.), mentre nelle spese per il 

personale vanno considerati gli oneri stipendiali da imputare ai progetti. Fanno eccezione i 

PRIN e i FIRB, per i quali le spese di personale sono considerate quale quota di 

cofinanziamento da parte dell'Università. Per tutti i progetti, vanno detratti dal totale delle 

spese generali e delle spese di personale le quote di cofinanziamento.  

Premesso quanto sopra, il Rettore riferisce che  il Consiglio di Amministrazione, nella 

seduta odierna, ha assunto, in merito, una importante decisione, determinando per ogni 

singolo progetto PON e POR e assimilabili, l’acquisizione al bilancio di Ateneo di una 

percentuale pari al 25% della somma delle quote di finanziamento per spese generali e di 

quelle per spese di personale, detratta la quota di cofinanziamento.  

Il Consiglio di Amministrazione, inoltre, prosegue il Rettore, ha stabilito che la 

suddetta percentuale potrà essere applicata in modo diversificato a seconda delle tipologie dei 

progetti e del loro stato di avanzamento, sia ai progetti di cui sopra gestiti dal CARECI, sia ai 

progetti gestiti dai Dipartimenti; relativamente ai PRIN ed ai FIRB, invece, la percentuale 

stabilita è pari al 10% della quota di finanziamento per spese generali. 

Inoltre, il Rettore evidenzia che il Prof. Michele Limosani, Presidente del CARECI, 

con riferimento alla nota rettorale prot. n. 64685 del 29.11.2012, ha trasmesso un elenco dei 

progetti PON e POR finanziati corredato di schede di riepilogo costi per voci analitiche di 

spesa, consistenti in un preciso quadro finanziario per ogni singolo progetto gestito dal 

Centro.  

Il Prof. Chiofalo - pur condividendo quanto stabilito dal Consiglio di Amministrazione 

evidenzia che i progetti sono molto diversi tra loro ed hanno specifiche peculiarità. 

Il Rettore, infine, evidenziando la necessità di adottare un sistema solidale e chiarendo  

che la proposta avanzata non intende certo penalizzare i progetti ma ripagare parzialmente 

l’Ateneo delle spese gestionali sostenute, riferisce che nella giornata di domani, alle ore 16,00, 

verranno convocati i responsabili degli attuali progetti scientifici PON e POR, per illustrare 

loro la deliberazione assunta dal Consiglio. Tra i progetti PON e POR sono da considerare 

anche quelli non gestiti dal CARECI, bensì direttamente dai Dipartimenti di afferenza dei 

responsabili scientifici. 

 


